



QUADRATIN
Jalisco



**América
ante Cruz
Azul, por la
corona**

◆ Pág. 12

@ClubAmerica

Guadalajara, Jalisco, lunes 20 de mayo de 2024

EDICIÓN DIGITAL 785



Marea Rosa muestra músculo

El Zócalo capitalino y la mayoría de las ciudades del País, entre ellas Guadalajara, fueron tomadas por miles de personas que marcharon por la libertad y la democracia

◆ Pág. 10-11

GUADALAJARA



PUERTO VALLARTA



Xóchitl Gálvez / Quadratin Jalisco



Omar Cervantes Rivera

Facebook: Omar Cervantes Rivera
Instagram: @omarcervantes_r
X: @OmarCervantes_R

Algo que he estado reflexionando mucho últimamente al fungir como Secretario Técnico de la campaña de Pablo Lemus, candidato a la gubernatura de Jalisco por el partido Movimiento Ciudadano, es que estamos por concluir una campaña electoral que se ha caracterizado por una alta incidencia de la participación ciudadana y apoyo honesto hacia nuestros candidatos de Movimiento Ciudadano de Jalisco y de México, en todos sus niveles de representación electoral.

No obstante, algo que he percibido con preocupación es el apoyo que se le ha dado a los candidatos del partido Morena, ya que he notado un cierto romanticismo colectivo de sus seguidores hacia los candidatos que también contienden por todos los niveles de elección. Si bien, el término romantizar puede tener múltiples significados como el de fantasear o idealizar, puedo llegar a entenderlo mejor de esta forma: romantizar es igual a

desencanto o decepción.

A que me refiero con esto, ¿Por qué lo conceptualizo de esta forma? Que pareciera un poco fatalista y negativa. Lo significo de esta manera, por dos razones. La primera es que en la última década el mundo ha sido testigo de un retroceso democrático en un número sin precedentes de países. El retroceso democrático se refiere a la erosión incremental de las instituciones democráticas que conduce a un régimen más autocrático y autoritario.

Y la segunda que nos concierne como mexicanos es porque la idea de simpatizar con el partido de Morena y de romantizar a su ídolo casi mesiánico Andrés Manuel López Obrador y a sus descendientes morenistas que se postulan para la gubernatura como Claudia Delgadillo en Jalisco y para la presidencia nacional Claudia Sheinbaum, aumenta el círculo vicioso de la relación entre corrupción, autocracia y derechos humanos.

En esta relación he notado que en los

últimos 6 años desde que el partido Morena tomó el poder en México, se ha magnificado el deterioro de una democracia donde la corrupción no ha sido controlada y esto a su vez ha facilitado el aumento de abusos contra los derechos humanos que consolidan aún más los modos autoritarios de gobernanza que tiene Morena.

El cambio que muchos mexicanos estuvimos esperando en las elecciones del año 2018 solo repitieron la demagogia de los partidos autocráticos y autoritarios del pasado como lo fue el PRI, Morena no ha significado el cambio y ni se convirtió ni será la esperanza de México.

Morena como partido político idealizado y romantizado solo nos ha llevado a que nuestro sistema político caiga en deterioro. México ha funcionado como una democracia electoral durante casi tres décadas, con competencia política y una sociedad civil vibrante. Sin embargo, el deterioro de la democracia en nuestro país ha venido acompañado de un

aumento de la corrupción, ya que muchos de los elementos constitucionales de una democracia, como el estado de derecho, la independencia de poderes y los derechos políticos y civiles, se han erosionado con ella, dejando espacio para que florezca la corrupción.

Por otro lado, como si no tuviéramos suficiente con esto. Andrés Manuel López Obrador ha creado su personalidad política romantizada como si fuera un guerrero de la justicia social asediado que enfrentó y finalmente derrotó a una élite económica corrupta que le robó dos veces la presidencia, convirtiendo al INE su mayor enemigo al grado de querer desaparecerlo.

Entonces, ¿No creen? Que, si continúa el partido Morena en el poder del sistema político mexicano, no estaríamos autosaboteando los problemas democráticos que tenemos y no estaríamos arruinando el Movimiento de los buenos gobiernos que se están construyendo para ser Siempre Mejores.



La ahogada el que la prueba se pica

MAREA ROSA

La Marea Rosa pone las cosas en claro, y queda sobre la mesa que la contienda electoral para la presidencia de la República es solamente entre dos. La continuidad y el ensalce de López Obrador, o quien llena el Zócalo Capitalino sin necesidad de acarreados.

Hoy quedó demostrado que por más que aparezcan encuestas que marquen ventajas, empates o derrotas, la única realidad es que el día 2 de junio la

ciudadanía es la que saldrá a las calles, al igual que hoy en todas las ciudades del país para manifestar su apoyo por la libertad de la democracia.

Lejos de las encuestas que marcan a Xóchilt Gálvez como que ya alcanzó a Claudia Sheinbaum u otra que la pone ligeramente arriba y también de las que ponen a Claudia hasta por 20 puntos arriba, la realidad y preocupación de Morena y del propio jefe de palacio es la multitud que pintó de rosa las calles, pues son los mismos que saldrán a votar.

Está claro que quienes deberían de reflexionar son los de Movimiento Ciudadano y su candidato, pues la sociedad rosa ha dado la muestra de que, sin importarles Alito Moreno o Marko Cortés, ellos sólo buscan impulsar con sus acciones la libertad de la democracia.

Vamos a esperar si el candidato naranja reflexiona y por fin se da cuenta que la elección es solamente entre dos competidoras y que él es el tercer elemento, sólo porque aparecerá en las boletas electorales, pero demostrado está que después de lo visto, está muy lejos de ser la segunda opción.

FIN A LOS DEBATES

Terminaron los debates a la presidencia de la República. El tercer ejercicio no vino a dar nada nuevo y dejó más dudas que certezas.

La candidata Claudia Sheinbaum de la coalición Sigamos Haciendo Historia, siguió con más de lo mismo, defender y promocionar al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así como dejar pasar las

acusaciones, o hasta cambiar los temas a los que estaba llamada a responder.

Por su parte, la candidata de Fuerza y Corazón por México, intentando dar un golpe fatal, utilizó un tema que empaña a Mario Delgado, a quien señala de tener una investigación por huachicoleo en Estado Unidos. Vamos a ver qué tanto da la acusación y descubrir si es verdad que tuvo nexos como los señalados, se desmarcará y responderá o le dará la vuelta usando las evasiones como lo hace Claudia. Por su parte, el candidato de Movimiento Ciudadano, pasó de largo con sus propuestas, que, pueden ser buenas, sin embargo la mirada está en las dos candidatas, atacó, propuso y sonrió. menos, pero siguió sonriendo. Todo apunta a que el tiempo no terminará dándole la razón.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida Patria 747
Interior A36, colonia
Jardines de Guadalupe,
CP 45030, Zapopan Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Casi 52 mil aspirantes a licenciatura presentaron examen en UdeG

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Desde muy temprano este sábado, en diferentes planteles de la Universidad de Guadalajara acudieron, 51 mil 861 personas para realizar la Prueba de Aptitud Académica (PAA) para ingresar a alguna de las carreras de esta Casa de Estudio para el ciclo 2024-B.

En esta primera de tres jornadas de aplicación de exámenes de admisión se tuvo la presencia de 96.07 por ciento de las 53 mil 981 aspirantes convocados, en los centros universitarios de las regiones de Jalisco.

Así lo informó la coordinadora general de Control Escolar, Laura Margarita Puebla Pérez, quien indicó que fue una jornada que resultó satisfactoria y transcurrió de manera regular.

“En los 18 centros universitarios, con sus correspondientes sedes, hubo diferentes porcentajes de asistencia. La más alta se presentó con el 97.42 por ciento en el CUSur (Ciudad Guzmán) y la más baja, por la proporción, en la sede de Chapala (CUChapala), donde se citó a 13 aspirantes, de los cuales faltó uno y por eso se ve reflejado con el 92.31 por ciento”, detalló.

Para esta jornada apoyaron dos mil 748 aplicadores y 275 coordinadores de

En esta primera de tres jornadas de aplicación de exámenes de admisión, se tuvo la presencia de 96.07 por ciento de las 53 mil 981 aspirantes convocados



Fue una jornada que resultó satisfactoria y transcurrió de manera regular.

grupos que colaboraron en la aplicación de la PAA al interior de mil 374 aulas en todo Jalisco.

La funcionaria universitaria recordó que el sábado primero de junio se aplicará la PAA correspondiente a aspirantes del nuevo Centro Universitario de Guadalajara

(CUGuadalajara), hasta entonces se tendrá la cifra final de aspirantes que realizaron su examen para el ciclo 2024-B.

De igual forma, los sábados 25 de mayo y primero de junio serán aplicadas las pruebas del PIENSE II, para aspirantes a preparatorias de la UdeG.

¿Qué sigue después del examen?

Después de que la persona aspirante haya hecho su examen de admisión, se debe entregar una serie de documentación a través del sitio escolar.udg.mx. Esta entrega deberá hacerse entre el 20 de mayo y el 2 de agosto.

Se trata del certificado de bachillerato, acta de nacimiento y CURP, con excepción de subir el certificado de bachillerato quienes sean egresados de una preparatoria de la UdeG o escuelas incorporadas.

Los aspirantes que hayan hecho el examen de admisión el primero de junio podrán entregar su documentación a partir del lunes 3 de junio.

El dictamen de admisión se publicará en gaceta.udg.mx y escolar.udg.mx el 7 de agosto. Las clases del ciclo escolar 2024-B inician el 12 de agosto.

Puebla Pérez recordó que la UdeG cuenta con un programa especial para garantizar un lugar en cualquier carrera para los hijos de policías y bomberos caídos en cumplimiento de su deber en Jalisco.

Zapopan y UAG organizan Congreso Nacional de Enfermería

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la intención de que la ciudadanía descubra la importancia de invertir en la enfermería para mejorar la atención médica fue realizado el IV Congreso Nacional de Enfermería de Salud Zapopan “Desafíos en la inversión económica para la práctica avanzada de enfermería e innovación tecnológica”

El evento de salud se realizará el 23 y 24 de mayo de 2024 con el aval de la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG).

Mediante un comunicado se informó que la sede del evento será el auditorio



El evento de salud se realizará el 23 y 24 de mayo.

Antonio Leño Reyes de la UAG, donde se llevarán a cabo 13 conferencias, y 2 talleres pre congreso que se impartirán

el 22 de mayo, así como 18 horas de capacitación.

La jefa de Enfermería de Salud

Zapopan, Virginia Ortiz Arrona, explicó que este año se centrarán en la importancia de invertir en la enfermería para mejorar los servicios de salud.

Esto debido a que en México hay tan solo 2.4 personas dedicadas a la enfermería por cada mil habitantes, mientras que en países desarrollados como Noruega son 17.9 por cada mil habitantes, según la OCDE.

“Desde el Consejo Internacional de Enfermería, el empuje es hacia la inversión económica en el personal de enfermería, tanto en las plantillas para poder contar con una plantilla robustecida que de verdad nos otorgue la capacidad de dar una atención de calidad.”

Las 9 Esquinas, tradición emblemática de Guadalajara

Redacción/Quadratin Jalisco

Visitar las 9 Esquinas, en el Centro de Guadalajara, es transportarse a un mundo gastronómico como pocos. Es de los lugares con las tradiciones más emblemáticas de la ciudad y una de ellas es encontrar las deliciosas pitayas.

Francisco Ramírez Salcido, presidente municipal interino de Guadalajara, acudió a la zona para dar un recorrido, platicó con los comerciantes, y pudo probar las delicias que se encuentran en este lugar.

“Aquí en las 9 Esquinas estamos encontrando guamúchiles y pitayas que son muy nutritivas y nos dan frescura”, dijo.

La venta de productos (pitayas, guamúchiles y derivados) se encuentra en los alrededores de las 9 Esquinas y en el Jardín Mexicaltzingo.

La pitaya proviene de varias especies de cactus del género *Hylocereus*, originarias de Centro y Sudamérica, y se cultivan en regiones tropicales y subtropicales de todo el mundo, cuentan con nutrientes como vitamina C, antioxidantes y fibra, lo que las hace beneficiosas para la digestión, el

Este rincón tapatío es uno de los favoritos, pero en esta temporada resulta un sitio donde se reúne el color y el sabor de frutas de temporada



Francisco Ramírez Salcido, alcalde interino de Guadalajara, visitó la zona

EL DATO

En las 9 Esquinas también se puede encontrar una gran variedad de platillos, panes, postres y bebidas elaboradas con pitaya.

sistema inmunológico y la salud de la piel. Además, son bajas en calorías y muy hidratantes.

El primer edil fue recibido con agrado por parte de quienes ofertan estos deliciosos productos año tras año. Es tradicional que, apenas iniciando mayo, o incluso desde finales de abril, puedan ya encontrarse las pitayas, de diferentes colores que, dicen los que saben, incluso tienen sabores distintos dependiendo si son rojas, blancas, moradas, etc.

Gobierno de Guadalajara

Colocan la primera piedra de Distrito de la Niñez

Redacción/Quadratin Jalisco

El municipio de Tequila se prepara para recibir un centro deportivo de primer nivel con el objetivo de fomentar el alto rendimiento en la niñez con la colocación de la primera piedra del Distrito de la

Niñez, un ambicioso proyecto respaldado por la casa tequilera José Cuervo, la Fundación Beckmann y las autoridades municipales.

El Distrito de la Niñez, que abarcará más de 15 mil metros cuadrados, se convertirá en el principal centro de entrenamiento



Se convertirá en el principal centro de entrenamiento físico y recreación de la región.

físico y recreación de la región. Se espera que no solo beneficie a los 50 mil habitantes de Tequila, sino también

a las comunidades aledañas, brindando un espacio para que niños, jóvenes y familias puedan disfrutar de actividades

deportivas y de convivencia.

Durante la ceremonia de colocación de la primera piedra, los representantes de José Cuervo, la Fundación Beckmann y el gobierno municipal destacaron la importancia de esta colaboración público privada para mejorar la calidad de vida de las comunidades.

Así lo expresó el director de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de José Cuervo, Alfredo López Rojas, quien subrayó el compromiso de la empresa con la comunidad local, donando el terreno y se ha encargado de los recursos y la ingeniería para la construcción del centro.

La presidenta municipal, Minerva Angelina Aguiar Díaz, enfatizó que este proyecto es un ejemplo de cómo las alianzas estratégicas pueden resultar en grandes beneficios para la sociedad.

Francisco Rodríguez

Llegan más de 21 millones de boletas para las elecciones en Jalisco



El material se distribuirá en las 10 mil 868 casillas que se instalarán en el interior del Estado el próximo domingo 2 de junio

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Este fin de semana llegó al estado de Jalisco la documentación electoral impresa para el Proceso Electoral Local 2024 que se distribuirá en las 10 mil 868 casillas que se instalarán en el interior del estado el próximo domingo 2 de junio.

Llegaron desde el estado de México en un convoy de veinte camiones de carga, uno por cada uno de los distritos electorales, custodiados por la Guardia Nacional y personal del IEPC Jalisco; viajaron 430 kilómetros hasta el entronque en los límites estatales del estado, arribando en el kilómetro 400 de la autopista Atacomulco-Guadalajara donde fueron recibidos por personal la Secretaría de Seguridad del estado para su custodia.

El secretario ejecutivo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, Christian Flores Garza dio fe de la recepción de la documentación electoral, realizando un conteo de la documentación electoral.



Llegaron desde el estado de México en un convoy de veinte camiones de carga.

Por su parte, personal de la Dirección de Organización supervisaron la carga de los vehículos que trasladaron la documentación electoral y coordinaron el trayecto de las unidades.

Se imprimieron y se recibieron en

total 21 millones 67 mil 215 boletas para las tres elecciones constitucionales del estado de Jalisco: gubernatura, ayuntamientos y diputaciones locales.

Es decir, siete millones, 22 mil 405 boletas electorales para cada una de las

tres elecciones.

El mayor número de boletas por distrito para la elección de gubernatura y diputaciones locales se entregarán en el Distrito 08 de Guadalajara donde serán: 419 mil 691 boletas.

En el caso de la elección de Ayuntamientos el municipio con mayor cantidad de boletas es Guadalajara en los distritos 8, 9, 11 y 13 con un millón 344 mil 151 boletas, seguido de Zapopan con un millón 214 mil 458 boletas.

Una vez arribada la documentación al kilómetro 400, se realizó el acto protocolario de recepción encabezado por las personas integrantes del Consejo General y representaciones partidistas.

Una vez que llegue cada una de las unidades a los veinte Consejos Distritales, personal del órgano desconcentrado iniciará la descarga de la unidad y la elaboración del acta circunstanciada asentando en todo momento los pormenores de la actividad, luego se depositarán las cajas que contienen la documentación electoral en la bodega electoral correspondiente.

Reciben 26 solicitudes de seguridad de candidatos en Jalisco

Juan Carlos Huerta /Quadratin Jalisco

En los últimos 15 días se recibieron 26 solicitudes de seguridad especial por parte de candidatos que se consideran en riesgo.

En la sesión de la mesa interinstitucional para el proceso electoral 2024, el Gobierno de Jalisco informó de las solicitudes recibidas y procesadas por el mismo número de candidaturas a cargos de elección popular de los tres niveles de Gobierno.

La cifra es 62.5% más alta que la

reportada hace exactamente 15 días, cuando al día 02 de mayo sumaban entonces 16 solicitudes.

Todas las solicitudes recibidas por las autoridades electorales ya han sido turnadas a la Federación y al Estado para su dictaminación, y posteriormente determinar la estrategia a aplicar para el caso de cada candidatura.

De acuerdo con el protocolo establecido en Jalisco, la protección a candidatas y candidatos a la gubernatura estatal, al senado y diputaciones federales, deben

correr a cargo de efectivos del Ejército Mexicano o la Guardia Nacional, mientras que la protección de candidatas y candidatos a presidencias municipales, regidoras, sindicaturas y diputaciones locales, estará a cargo de la Policía del Estado.

Durante la sesión de hoy también se dio cuenta de la distribución y custodia del material electoral que ya ha comenzado a llegar a Jalisco, y se refrendó la coordinación plena que existe para llevar a cabo la logística que se requiere.



Los aspirantes se consideran en riesgo.

Destaca Lemus educación, salud, campo e infraestructura



El Candidato de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco estuvo en Ocotlán y presentó sus principales propuestas

Redacción/Quadratin Jalisco

Ya con los cierres de campaña a todo lo que da, el candidato a la gubernatura de Jalisco de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus Navarro, propuso rehabilitar al 100 por ciento los planteles escolares de educación básica, entregar tenis de calidad y tabletas electrónicas para modernizar la educación en Jalisco en el municipio de Ocotlán.

El candidato destacó la necesidad de mejorar la atención médica, prometiendo la apertura de un nuevo hospital en Jamay, una Clínica de Hemodiálisis en Poncitlán y un Centro de Autismo para la región de la Ciénega.

De igual forma presentó sus propuestas en materia de educación, salud, campo e infraestructura.

Rodeado de simpatizantes y acompañado de las candidatas y candidatos de los nueve municipios que conforman este Distrito 17, Lemus Navarro expresó su alegría por estar reunido con las y los ciudadanos,



Pablo Lemus aseguró que el triunfo está muy cerca.

y aseguró que el triunfo está muy cerca, prometiendo una victoria con un margen de dos dígitos.

“El triunfo está muy cerca. Por supuesto en esta fase final, estamos

hablando de 15 días más para poder festejar juntas y juntos, porque esta elección, escuchen bien, la vamos a ganar por doble dígito”, señaló el candidato.

Pablo Lemus enfatizó su compromiso con la educación, descalificando la propuesta de Morena de entregar el sistema educativo jalisciense a la Cuarta Transformación y la desaparición del programa de entrega de mochilas y útiles escolares.

En el ámbito de la salud, el abanderado emecista subrayó la urgencia de mejorar los tiempos de espera y la disponibilidad de medicamentos en las clínicas, prometiendo la apertura de una Clínica de Hemodiálisis, para atender enfermedades renales, en Poncitlán.

Además, anunció la construcción de otro hospital en Jamay y la implementación de un Centro de Autismo para mejorar la calidad de vida de los niños y niñas de la Ciénega con esta condición.

Lemus Navarro también abordó la situación del campo jalisciense. Se comprometió a aumentar el fideicomiso de apoyo a los productores de maíz hasta por 200 millones de pesos, así como la creación de una dirección especializada en la Secretaría de Desarrollo Rural.

Será el magisterio gran aliado del gobierno del Estado

Redacción/Quadratin Jalisco

Al reunirse con cerca de 15 mil integrantes del magisterio en el Auditorio Benito Juárez, el candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado de Jalisco, Pablo Lemus Navarro aseguró que es gracias a las maestras y maestros que han fortalecido el sistema educativo estatal que existe un liderazgo y los egresados de las carreras jaliscienses son muy solicitados. Insistió en

que no va a permitir que el sistema educativo estatal sea entregado al gobierno federal, y señaló que no hay equidad en los recursos que aporta para la educación en la ciudad de México y en el resto de las entidades.

“Morena dijo que desaparecería Recrea, yo lo voy a fortalecer, y dentro de Recrea que está el programa de las mochilas, útiles, uniformes y calzado, le voy a hacer una variación, en lugar del choclo tradicional, en los 125 municipios se van a entregar tenis deportivos de primera calidad mundial para nuestras niñas y

niños, porque quiero motivarlos a que hagan ejercicio, que tengan un calzado digno”.

Lemus Navarro agregó que serán entregadas tabletas electrónicas en las escuelas para que los alumnos puedan estudiar utilizando la Red Jalisco que será mejorada.

Una solicitud que le plantearon varios de los profesores asistentes al abanderado naranja fue que defienda los recursos de Pensiones del estado, para que nunca más esté en riesgo lo que han ahorrado durante tantos años de trabajo.



Pablo Lemus agregó que serán entregadas tabletas electrónicas en las escuelas.

Laura Haro visita Autlán de Navarro y les presenta sus propuestas



Expresó su apoyo a Xóchitl Gálvez, acompañada de los candidatos de los 25 municipios que conforman el Distrito 18; también visitó Ameca y Tala

Redacción/Quadratin Jalisco

Ante más de cuatro mil personas, la candidata de Fuerza y Corazón al gobierno del estado de Jalisco, Laura Haro, encabezó un mitin en el municipio de Autlán de Navarro, donde expresó su apoyo a Xóchitl Gálvez, acompañada de los candidatos de los 25 municipios que conforman el Distrito 18.

En la plaza principal, aseguró que la coalición es potente y cuenta con la preparación necesaria para gobernar los 125 municipios de Jalisco, también reconoció en las y los candidatos carácter, fuerza, convicción y lealtad al mantenerse fieles a sus respectivos partidos a pesar de ser el período electoral más complejo y violento de la historia.

La abanderada del PRI, PAN y PRD manifestó su rechazo a las campañas que han circulado en los últimos días donde se incentiva un llamado voto útil entre la candidata a la Presidencia del País, Xóchitl Gálvez y el candidato por Jalisco por el partido Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, asegurando



Laura Haro

La candidata llamó a los asistentes a votar parejo el próximo 2 de junio.

que esta práctica no es un voto útil pues el partido Movimiento Ciudadano cuenta con 20 diputados de un total de 500, por lo que se necesitan 251 para poder frenar a al partido Morena ante la Cámara de Diputados.

A través de sus redes sociales, la candidata dio a conocer la experiencia que tuvo cuando también recorrió Ameca en esta gira laboral: “Tuve la oportunidad de estar en el bonito municipio de Ameca y no cabe duda,

EL DATO

La candidata incentivó a los asistentes a participar en las próximas elecciones del 02 de junio de forma libre e informada, sin dejarse engañar por amenazas o noticias falsas en redes sociales, también invitó a contrastar propuestas y candidatos como un ejercicio de responsabilidad y amor a la patria.

los jaliscienses somos los mejores, por eso tengan por seguro que trabajaré incansablemente por un Jalisco sin miedo, con más apoyos al campo, los adultos mayores, jóvenes, mujeres y niños, con medicinas y un sector salud de primera. Una realidad distinta es posible”.

Y en Tala señaló: “Me dio mucho gusto visitar de nuevo el municipio de Tala, la cuna de la deliciosa caña, por eso les digo, mi compromiso porque Tala no se convierta en el basurero de nadie, es firme. ¡Vamos a construir la mejor versión de Tala en la historia!

Visita Claudia Delgadillo Unión de San Antonio

Redacción/Quadratin Jalisco

En una visita a Unión de San Antonio, la candidata de Sigamos Haciendo Historia al gobierno del estado de Jalisco, Claudia Delgadillo, anunció que, de ganar las elecciones, realizará importantes mejoras en los servicios de salud para este municipio y para todo el estado de Jalisco.

Delgadillo, González detalló sus planes para la construcción de un hospital materno infantil en la localidad y garantizó atención médica y suministro de medicamentos las 24

horas, los 365 días del año, en todos los municipios del estado.

Durante su discurso en la Región Altos Norte, subrayó la relevancia de brindar apoyo al sector agrícola y ganadero. Aseguró que su gobierno trabajará para que los productos del campo se comercialicen a precios justos, evitando así que los productores tengan que vender a precios bajos o desperdiciar su mercancía.

“El estado va a intervenir para que haya convenios y se les compre la leche a ustedes; aquí en la región hay grandes empresas que compran la leche en

polvo, pero esa leche no tiene los nutrientes que la de ustedes tienen con su ganado”, destacó la candidata.

La abanderada de Morena, el Partido del Trabajo, el Partido Verdel Futuro y Hagamos, afirmó que el gobierno también adquirirá leche de los ganaderos jaliscienses para incluirla en los desayunos y comidas escolares, beneficiando a los estudiantes de educación básica en todo Jalisco. Este proyecto, según afirmó, es uno de los pilares de su programa educativo y nutricional para los niños de la entidad.



Claudia Delgadillo

Buscará la construcción de un hospital materno infantil.

Quiere Verónica Delgadillo una Guadalajara bien perrona



Redacción/Quadratin Jalisco

Rodeada por más de 380 perritos de todas las razas y tamaños, la candidata a la presidencia municipal de Guadalajara por Movimiento Ciudadano, Verónica Delgadillo, presentó sus propuestas para el bienestar animal.

Antes los dueños de las mascotas que participaron en la 5ª Caminata Canina, que se desarrolló en el parque Italia, al noroeste de la ciudad, anunció que, de ganar las elecciones del próximo 2 de junio, en su administración el trato hacia los animales va a tener una perspectiva de empatía y trato digno, por que reconoce la importancia que tienen en el seno de las familias tapatías.

“Los animales en nuestro gobierno van a ser vistos con ojos que los reconocen como seres vivientes, que los reconocen como merecedores de

La candidata de Movimiento Ciudadano presentó sus propuestas para el bienestar animal



Anunció la creación del Escuadrón de Protección y Atención a Nuestros Animales Locales,

un trato digno y también los reconoce como merecedores de política pública para su bienestar”, destacó.

Se comprometió a habilitar dos

nuevas unidades móviles del Hospital Firulais para la atención de las mascotas, en dónde se reforzará su esterilización para llegar a nueve mil al año.

Además, anunció la creación del Escuadrón de Protección y Atención a Nuestros Animales Locales, Escuadrón PANAL, que estará enfocado en la atención de los animales en calle.

“Entonces Firulais de la mano con cuatro escuadrones panales van a ir a visitar las colonias para censar a los animalitos de la calle, para esterilizarlos, revisar sus vacunas, las condiciones en las que viven”, indicó.

Preciso que su administración, promoverá la adopción de perritos de manera responsable, y para ello, apoyará en agilizar todos los trámites que se necesiten, asesoría veterinaria y todo aquello que se pueda hacer para que los perros tengan un hogar en donde los traten con amor y respeto.

Verónica Delgadillo recordó que planea fortalecer el escuadrón canino, para duplicar sus integrantes, quienes además de participar en acciones de búsqueda y rescate, acudirán a las escuelas para apoyar en la educación de los pequeños, estarán vigilando en centro de la ciudad para dar una pata amiga a los visitantes.

ELECCIONES EN BREVE

POR LA SALUD DE LOS TAPATÍOS

Chema Martínez, garantizó que en su administración habrá una real preocupación por los tapatíos; prometió mayor y mejor atención en el tema de salud

A un par de semanas de que se lleven a cabo las elecciones, el candidato a la alcaldía de Guadalajara por Morena y la mega alianza Sigamos Haciendo Historia ha continuado con sus recorridos casa por casa para dar a conocer su proyecto humanista de cambio para la Perla Tapatía.

El candidato recordó que se la rifarán con

el tema de la salud, pues nada más tome las riendas del municipio comenzará a trabajar para la creación del primer hospital municipal.

ASISTE A LA MAREA ROSA

La candidata para la alcaldía de Guadalajara por la alianza “Fuerza y Corazón por Jalisco”, Diana González, participó este domingo en la movilización “Marea Rosa”, bajo el lema “Defendamos la República”. La activación, para mostrar el respaldo a Xóchitl Gálvez, se replicó en todos los estados del país. González destacó que “es la ciudadanía la que tiene que salvar, con su voto y su activismo, a nuestro país. Por eso hoy, volvemos a tomar las calles para defender la democracia, la justicia y la libertad”.

Es relevante destacar que esta convocatoria forma parte de la lucha continua por la democracia en México;

siendo la cuarta Marea Rosa, busca sumar a la población al movimiento en defensa de los derechos civiles. Diana González enfatizó “que este llamado es genuino, ya que la gente se une por una causa noble: preservar la democracia, los derechos de los mexicanos y la libertad del país”.

AGENCIA MUNICIPAL ANTICORRUPCIÓN

La candidata de Morena y sus aliados, PT, Verde, Hagamos y Futuro, a la presidencia municipal de San Pedro Tlaquepaque, anunció que creará la primera Agencia Municipal Anticorrupción con el modelo anunciado a nivel federal por la candidata presidencial Claudia Sheinbaum.

De ganar la elección este 2 de junio, Laura Imelda se comprometió a restituir la lucha contra la

corrupción en el municipio, ya que la actual administración cerró la oficina sin contar hasta el momento con un mecanismo sustituto, que sea confiable.

Pérez Segura señaló que, durante su arranque de campaña se comprometió ante la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, la Dra. Claudia Sheinbaum, a que Tlaquepaque contará con el primer gobierno honesto de su historia, y será ejemplo nacional en transparencia y rendición de cuentas.

LLEGAN BOLETAS A VALLARTA

Bajo un fuerte dispositivo de seguridad, en el que participaron elementos de la Guardia Nacional y de Seguridad del Estado, llegaron a Puerto Vallarta a la madrugada de este domingo las boletas electorales para la elección de 2 de junio.

Se acusan Sheinbaum y Gálvez; Máynez presenta las propuestas

Alma Reynoso/Quadratin Jalisco

La noche de este domingo 19 de mayo, las candidatas y el candidato a la presidencia de la República debatieron por tercera vez de cara a las próximas elecciones del 2 de junio.

De nueva cuenta los principales encares fueron protagonizados por Sheinbaum y Gálvez, sobre todo por esta última quien lanzó fuertes acusaciones contra el presidente de Morena, Mario Delgado, ya que aseguró que está bajo investigación criminal por parte de agencias de seguridad de Estados Unidos, sin embargo, no presentó ninguna prueba.

Gálvez se refirió a un tema polémico tras llamar Narco Candidata a Sheinbaum, aclarando que “no es un apodo ni un insulto, es una descripción de hechos”. En ese momento mostró un cartel con el libro de Anabel Hernández titulado La historia secreta, en el que, según mencionó, se establece que los testigos protegidos que tienen a García Luna en la cárcel son los mismos que aseguran haberle dado dinero al actual presidente para las campañas políticas y en el último capítulo llamado La Heredera, señala que Sheinbaum y el entonces secretario, recibieron sobornos.

Claudia Sheinbaum defendió que las fuentes de ese libro son como las de La reina del Sur, e invitó a Xóchitl a leer ciencia ficción, recomendándole algunos títulos como Crónicas marcianas.

Aclaró que los homicidios dolosos en la Ciudad de México del 2018 al 2023 disminuyeron en 51% con una estrategia de atención a las causas, más policías, más salarios, inteligencia e investigación, así como más cámaras de seguridad.

Sheinbaum también señaló que el PRIAN tiene más gobernadores presos y prófugos que en funciones. “Estos sí son hechos lo demás es palabrería”.

En su oportunidad, Jorge Máynez señaló que los únicos que no tienen financiamiento del crimen organizado y por eso tiene la autonomía de hablar con libertad son precisamente los integrantes de Movimiento Ciudadano. “Tengo más Independencia más



De nueva cuenta fueron las candidatas las protagonistas de las acusaciones mutuas.

Xóchitl Gálvez aseguró que Mario Delgado está bajo investigación criminal en EU; Claudia la invitó a leer ciencia ficción; perdió el votante

integridad más autonomía para ejecutar los cambios que necesita el país. Si fueras en la carretera y fueras atacado por un grupo criminal, ¿quién te gustaría que fuera a tu lado? ¿quién crees que tiene la seriedad la competencia para enfrentar el problema más grave que tiene este país?, cuestionó.

Debido a que Máynez, sí se enfocó en sus propuestas en lugar de acusaciones, también mencionó que buscará un salario mínimo de \$10,000 mensuales y dos días de descanso a la semana, además de reiterar que la prioridad de su gobierno serán las infancias.

Por su parte, Gálvez también reiteró que en su gobierno se buscará que la pensión de los adultos mayores empiece en los 60 años y la beca para niños y jóvenes será universal. Creará, dijo 20,000 estancias infantiles 100,000 escuelas de tiempo completo, además de que, con el nuevo Seguro

Popular. “Sobre todo me comprometo a terminar con la pobreza extrema con los 9 millones de pobres extremos”.

También invitó Claudia a recordarle a la población que los programas sociales están en la Constitución y es imposible quitarlos, en tanto que la aspirante guinda señaló: “Nosotros somos los únicos que podemos mantener los programas sociales, somos los únicos que los hemos hecho y además lo hacemos por convicción”.

Álvarez Máynez indicó que deben crearse gobiernos que le cumplan a los ciudadanos, por lo que es necesaria una Ley de Rendición de Cuentas para que todos los compromisos sean exigibles. “No le voy a servir a los grupos de interés”.

Claudia Sheinbaum aseguró que Morena es el único partido que presentó una iniciativa para bajar los recursos de los partidos políticos; “nosotros somos los únicos que hemos luchado por la

democracia, para qué hacer otra ley, si ya está la revocación de mandato, el odio, la calumnia, tampoco es democracia y aclaró: no vamos a cerrar las iglesias, ni a anular la propiedad privada, eso es falso”.

Gálvez lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no se reunió con la oposición en lo que va de su gobierno, pero a Badiraguato sí fue varias veces.

Para cerrar, Xóchitl Gálvez reiteró que México tiene dos caminos, la corrupción y la mentira o un gobierno honesto.

Por su parte Jorge Máynez mencionó que ha invitado a los jóvenes a votar por lo que los representa, y aseguró que ya se le dio la vuelta a la elección. “Mi meta es hacerte sentir más orgulloso que nunca de ser mexicano”, e hizo una señal de corazón.

Claudia Sheinbaum concluyó invitando a votar de manera masiva porque otros partidos son especialistas en fraudes electorales. “Me comprometo a gobernar para todos y todas, este 2 de junio, vamos a hacer historia”.

Claman miles en el Zócalo por la libertad y la democracia

Victor Mejía/Quadratin México

De nueva cuenta la Marea Rosa tomó la plancha del Zócalo de la Ciudad de México, ahora apoyando también a los abanderados de la coalición Fuerza y Corazón por México.

La mayoría de los ciudadanos se presentaron vestidos de rosa, pero también de azul, rojo y amarillo, colores representativos del PAN, PRI y PRD, esperando la llegada de la candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez.

Los oradores, encabezados por Fernando Belanzuarán, alentaban a la multitud, además de pedirle a las autoridades que liberaran parte de la Plaza que era ocupada por los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Ni el fuerte sol que pegaba en el Centro de la capital mexicana, ni la declaratoria de contingencia ambiental en la Ciudad de México, menguó las ganas de los asistentes para estar en la manifestación que se ostenta en pro de la democracia.

Minutos antes de comenzar los discursos, la marea seguía entrando por las calles aledañas al Zócalo, mientras que los oradores invitaban a seguir la transmisión del Tercer Debate Presidencial, vaticinando que Gálvez Ruíz se llevaría la victoria en las urnas el 2 de julio.

ANTES QUE PARTIDO TENGO PATRIA

Ante un Zócalo capitalino lleno y como adelanto de cierre de campaña, la candidata de la coalición Va por México, Xóchitl Gálvez, agradeció a la sociedad civil y los partidos políticos por el apoyo, y proclamó: ¡Antes de partido tengo patria!.

“Antes que partido tengo Patria, antes que partido tenemos

Con la bandera en todo lo alto la Marea Rosa se apoderó del centro capitalino; Xóchitl Gálvez, agradeció a la sociedad civil el apoyo, y proclamó: ¡Antes de partido tengo patria!



Ni el fuerte sol que pegaba en el Centro de la capital mexicana, menguó las ganas de los asistentes.



Simpatizantes del PRI, PAN y PRD se unieron al grito de “fuera Morena”.

República, antes que partido tenemos democracia, antes que partido tenemos México, México es primero”, recalzó.

Gálvez Ruíz indicó que llegó al Zócalo convocada por la Marea rosa porque recibió el mandato de más de un millón de personas, y con la generosidad la coalición Fuerza y Corazón por México le abrió las puertas para defender la vida, la verdad y la libertad.

La abanderada panista manifestó que ha recorrido el país, donde ha escuchado a mexicanos que han sido maltratado en estos últimos años, ciudadanos que reclaman sus derechos, como las madres buscadoras que no encuentran a sus



La abanderada panista manifestó que ha recorrido el país.

“*Antes que partido tengo Patria, antes que partido tenemos República, antes que partido tenemos democracia, antes que partido tenemos México, México es primero*”

Xóchitl Gálvez

hijos y tampoco apoyo; lo cual desató el grito de justicia entre los presentes.

Igualmente mostró solidaridad con sus compañeros de partido, con los ciudadanos de la Marea rosa y con los xochitlovers, ya que todos, dijo, han enfrentado el insulto y la calumnia, pero han resistido todos los ataques, porque saben lo que esta en juego.

La exjefa delegacional de Miguel Hidalgo expuso que no sólo es ganar por ganar la Presidencia de la República, “sino para dar y no para recibir, para compartir no para arrebatar, para servir no para servirse, para respetar y no humillar, para unir y no dividir, mientras que los asistentes a



la Plaza de la Constitución no dejaban de gritar “narco presidente”

“Ganaremos para volver a poner a México en la grandeza que debe de tener y para abrir las puertas de Palacio Nacional a todos los mexicanos”, remató.

Concluyó diciendo que cuando los jóvenes del futuro nos miren a los ojos, podremos mantener la mirada en alto, porque en 2024 respondimos a la auxilio de la República, derrotando al autoritarismo, que no nos dejamos vencer por el odio y volvimos a ser un sólo país y un mismo pueblo bajo un cielo sin divisiones.

“Vamos a votar para llegar juntos a la victoria, para cambiar odio y tristeza por amor y esperanza, para que triunfe la verdad, la vida y la libertad, vamos por la victoria. ¡Viva la democracia, Viva la República Mexicana!”

INUNDAN CON MAREA ROSA LA PLAZA LIBERACIÓN DE GUADALAJARA

Bajo el intenso sol en la Plaza de la Liberación en Guadalajara, fue realizada la manifestación en apoyo a Xóchitl Gálvez, la conocida como Marea Rosa.

Uno de los convocantes, el presidente de la asociación civil Confío en México en su capítulo Jalisco, Salvador Cosío, explicó que se logró el objetivo de generar conciencia por un voto útil, informado y consciente en las últimas dos semanas que faltan para las elecciones. Participaron cientos de personas vestidas de rosa y blanco, la mayoría adultos mayores que soportaron el intenso sol cerca de mediodía cuando el termómetro marcaba más de 37 grados en la capital de Jalisco, muchos de ellos llevaron banderas de México y carteles en los que se declararon Xochitlovers.

En los discursos hablaron activistas que pidieron ya no vivir en la dictadura y la polarización, mientras otros gritaban “fuera el narco presidente y fuera Morena”, mientras personas con discapacidad exigían más oportunidades e inclusión, madres de familia exigieron vivir sin miedo a que les desaparezcan a sus hijos y los productores del campo que regresen los apoyos. Cerca del mediodía se realizó un enlace con el evento desde el Zócalo de la ciudad de México, de acuerdo con los organizadores eventos como este se replicaron en cerca de 120 ciudades de México, y también en el extranjero donde residen mexicanos.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco



América a la Final, tras vencer a Chivas

César Huerta/Quadratin Jalisco

América sigue vivo y luchará por el bicampeonato. Las Águilas se convirtieron este sábado en los primeros finalistas del Torneo Clausura 2024. En el camino han dejado a Chivas, el acérrimo rival. Lo eliminaron en Concacaf y ahora le repitieron la dosis en la Liga MX. Con el 1-0 en la cancha del Estadio Azteca, el conjunto de Coapa se instaló en la serie por el título, donde ya espera a Cruz Azul o al Monterrey.

En el arranque del partido, las intenciones de los equipos eran claras: Guadalajara era el obligado a ir en busca de la victoria, pues el empate no le alcanzaba para seguir con vida en el certamen. El primer aviso rojiblanco se presentó al minuto 5. Roberto Alvarado filtró un estupendo balón para Ricardo Macías, quien dentro del área definió con un disparo cruzado, al que le faltó potencia. Luis Ángel Malagón se quedó la redonda y así apagó el peligro.

Más tarde, el grito de gol se ahogó en la garganta de los rojiblanco presentes en el Azteca y los millones que hay en cualquier rincón. Igor Lichnovsky rechazó un balón, que salió elevado, en las afueras del área. El guardameta había quedado mal colocado. Roberto Alvarado midió el viaje del esférico y lo prendió de volea. Zurdazo potente que superó el vuelo de Luis Ángel Malagón. El travesaño se estremeció y así se salvó el América, al minuto 13.

Chivas seguía con la obligación, pues la igualada le dejaba fuera. Al minuto 28, Pavel Pérez alcanzó la redonda por costado izquierdo. Dentro del área, hizo un recorte hacia el centro para sacarse de encima al defensor. Enseguida soltó el derechazo potente, raso y a primer poste, que pasó a centímetros del arco. Con el correr del tiempo, fue el conjunto local el que comenzó a pararse mejor sobre el terreno de juego en el Coloso de Santa Úrsula.

En la recta final del primer



El Rebaño Sagrado nunca logró apretar con suficiente fuerza al rival.

El conjunto de Coapa se enfrentará a Cruz Azul en busca del bicampeonato en la cancha del Azteca

tiempo, el América ya era mejor que el Guadalajara. Sin embargo, no logró generar una opción que le permitiera por fin abrir el marcador. Al descanso se fueron 0-0. Luego de tres de los cuatro tiempos a disputar, el Clásico Nacional se mantenía sin goles. Con ese marcador, el eliminado era Chivas. Estaba obligado a salir con todo en la parte complementaria. Fernando Gago debía modificar para buscar el triunfo, único resultado que le ponía en la Final.

En el inicio de la parte complementaria, el cuadro local desperdició la primera.

Henry Martín des volvió una estupenda pared para Julián Quiñones, quien entró por izquierda y soltó un disparo potente, pero que se fue desviado, apenas al '48. La respuesta rojiblanca llegó al contragolpe. Roberto Alvarado condujo largo. Cuando parecía que perdía la pelota, le quedó al Nene Fernando Beltrán, quien desde fuera del área disparó cruzado. Pasó a centímetros del poste, al '53.

Al minuto 59, América tuvo un tiro libre. Diego Valdés puso la redonda en el área. Igor Lichnovsky se elevó por encima de los defensores y puso la pelota en zona de peligro. Israel Reyes conectó de cabeza. Remate suave que lentamente tomó dirección al arco. Alan Mozo se lanzó desesperado, en busca de despejar con una chilena. No acertó. El esférico terminó en las redes. Explotó la tribuna del Estadio Azteca. Gol del actual monarca del fútbol mexicano, que sueña con el bicampeonato.

LA MÁQUINA ES FINALISTA

El Deportivo Cruz Azul avanzó a la Final de la Liga Mx, tras empatar 2 a 2 en el global contra Rayados del Monterrey. El partido de vuelta resultó a favor de Rayados 1 a 2 pero la mejor diferencia en la tabla ubicó al Cruz Azul en la final. Una nueva final del Clásico joven aguarda al fútbol mexicano.

Fue al minuto 60 que Cruz Azul marcó el gol de la quiniela. Ángel Sepúlveda marcó después de un buen centro de Rodrigo Huescas.

El delantero venció a Esteban Andrada y rompió la racha de 16 partidos sin anotar. Fue al 66 que apareció Rayados del Monterrey. Germán Berterame alcanzó a rematar un buen centro.

Punteó la pelota y apenas pudo vencer a Kevin Mier, con lo que Rayados seguía vivo. Al minuto 73 llegó el doblete de Germán Berterame. El delantero sudamericano apareció solo, para rematar ante la salida de Kevin Mier. Con ello metió a Rayados al encuentro. Pero los minutos transcurrieron a favor de Cruz Azul.

